
- 1 - 

横須賀市立ろう学校だより 

            

No．３ 平成29年４月21日  校長室の胡蝶蘭 

 学校の指導の両輪は、 

「学習指導」と「生活指導」 

校長 北村耕一 

 学校の指導について「学習指導」と「生活指導」

だということはよく言われることです。 

 本校の学校経営ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾃﾞｻﾞｲﾝの今年度の重点目標

の（１）が「学習指導」に関することです。 

（１）豊かな言語力の育成と確かな学力の育成 

①個の実態に応じたｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝ手段の伸長と定着を図 

り、豊かな日本語の習得を目指す。 

②子どもが「わかる」楽しい授業を実践し、自ら学 

ぶ意欲を高め、思考力・判断力・表現力を育成する 

③個別の教育支援計画や個別の指導計画・年間計画 

等、教育計画の目標を実現させるための指導と達成

状況の把握に努める。 

④社会を生き抜く力につながる生涯学習の基盤とな

る家庭学習の習慣化・定着化を保護者と協力して目

指す。 

 また、重点目標の（２）は「生活指導」との関連 

が深いと考えています。 

（２）豊かな心と社会性を育む指導の充実 

①多様な体験活動や交流・共同学習等を実践し、良

好な人間関係の形成と個性の伸長を図る。 

②全校活動や異年齢集団活動を計画的に実施し、集 

団生活への適応能力・ﾘｰﾀﾞｰ性を育成する。 

③社会生活における自立と共生を目指したｷｬﾘｱ教育 

を充実させ、推進に努める。 

④読書活動を充実させ豊かな感性を育てる。 

 

 今年度、従来からある教職員の学校組織（校務ｸﾞﾙ

ｰﾌﾟ、教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ、自立ｸﾞﾙｰﾌﾟ、支援ｸﾞﾙｰﾌﾟ）に加え

て新たに「学習ｸﾞﾙｰﾌﾟ」を立ち上げました。 

 今後、幼小中高の 15 年間を一貫した学習指導をさ

らに充実させていきたいと考えています。 

お帰りなさい。 

今年度復職された方の挨拶を紹介します。 

 

小学部 新倉 賢子 先生 

約二年間の育休を終え戻って参りました新倉で

す。久しぶりに会った子どもたちは、お話が上手に

なっていたり、絵や文章をかくことが上手になって

いたりと、とても成長していて驚きました。私のこ

とを覚えていてくれ、暖かく迎え入れてくれたこと

をうれしく感じます。また一緒に学習できることを

とても楽しみにしています。 

育休中、ｱﾄﾞﾗｰ心理学の「勇気づけ」について学び

ました。勇気づけとは、子どもの気持ちに寄り添い、

共感し、できていることや努力していることに注目

し言葉がけをすることで、子どもがもともと持って

いる力を引き出すことです。できていること、あた

り前のこと（朝起きてきた、あいさつをしたなど）

に注目し言葉がけをすることで、やる気を出し、自

信をつけていくことを、子育ての中で実感してきま

した。これからは、教育活動の中でも「勇気づけ」

を意識し、子どもたちの持っている力を伸ばしてい

けるよう努力していきます。これからまたよろしく

お願い致します。 

 

事務室 小林 真希 さん 

一昨年の秋に出産し、一年半育児休暇を頂いてお

りました。皆様のご理解、ご協力がありまして育児

に専念することができました。本当にありがとうご

ざいました。 
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一年半ぶりに戻ってくると、幼児児童生徒の皆さ

んの成長に驚きます。これからも皆さんが充実した

学校生活を送れるよう、事務室から支えていきたい

と思います。どうぞよろしくお願いします。 

 

中高等部 新入生歓迎会 

中学部 宮前 こずえ 先生 

桜が満開の中、中高は 4 月 10 日の 5 校時に新入生

歓迎会を視聴覚室で行いました。今年は生徒会役員

が準備の段階から頑張ってくれました。歓迎会の内

容は自己紹介・ｼﾞｪｽﾁｬｰｹﾞｰﾑ・ﾎﾞｯﾁｬでした。 

自己紹介も 12 人いると盛りだくさんで、友だちや

先生の話を聞いているみんなの目が輝いていまし

た。12 人の自己紹介の紙は 3C の壁に貼ってありま

すので、ご覧ください。 

ｼﾞｪｽﾁｬｰｹﾞｰﾑはろう学校の子どもたちには手慣れ

たもので、お手の物でした。 

一番の盛り上がりをみせたﾎﾞｯﾁｬ。赤ﾁｰﾑと緑ﾁｰﾑに

分かれ、自分のﾎﾞｰﾙを投げ、白いﾎﾞｰﾙにどれだけ近

づけるかというｹﾞｰﾑです。何人かは白いﾎﾞｰﾙに近づ

けようと投げている中、白いﾎﾞｰﾙを動かすという頭

脳戦も見られました。勝敗が最後まで分からず、白

熱した戦いでした。 

表彰式で、折り紙で作った小物や金・銀ﾒﾀﾞﾙをも

らえて嬉しそうな様子が見られました。金ﾒﾀﾞﾙを教

室に飾る生徒もいました。 

新入生歓迎会を通して、中高の生徒や新しく来ら

れた先生方との絆がますます深まったと思います。 

校長談 

 平成 28 年度に私も中高等部の行事でﾎﾞｯﾁｬに 

参加しました。本校では公式の道具ではなく、 

布製の玉入れの玉で行いました。ﾁｰﾑﾌﾟﾚｰが求め 

られ、大変盛り上がったことを覚えています。 

小学部 新入生歓迎交流会 

小学部 川島 佳祐 先生 

4 月 10 日(月)に新入生歓迎交流会がありました。

今年度は、新一年生が 2 名、学部に新しい先生が 3

名来られました。天気が心配でしたが、雨は降るこ

となく、桜の木の下で楽しく活動できました。司会

者の優姫さんは、慣れた様子でｽﾑｰｽﾞな進行をしてい

ました。新年度になっても、今までの積み重ねが感

じられました。 

今年のﾚｸは、「大なわとび」と「こおりおに」で

した。大なわとびは、2 ｸﾞﾙｰﾌﾟに分かれて、1 分間で

跳ぶ回数を競いました。子どもだけでなく、先生も

一緒に跳んだので、大盛り上がりでした。1 回戦は 1

ｸﾞﾙｰﾌﾟの勝ちで、2 回戦は、なんと引き分けでした。

「こおりおに」は、捕まらないように、急いで走っ

て転んでしまう子がいるほど、ひさしぶりのおにご

っこは、とても楽しそうでした。感想発表の時は、

「こおりおにが楽しかった！」と答えた児童が多か

った気がします。 

さて、今回は新入生歓迎会に向けて準備をする時

間が年度始めと言うこともあり、2 時間しかありま

せんでした。少しの時間でしたが、ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑを作成し

たり、ﾙｰﾙを考えたり、やるべきことは盛り沢山でし

た。何人かのｸﾞﾙｰﾌﾟに分かれて進めたのですが、ど

の子も一生懸命進める姿、まだ終わっていない友だ

ちを助ける姿が見られました。新入生歓迎会は今年

度の初めての行事でした。良いｽﾀｰﾄが切れたと思い

ます。一年間、友だちと協力しながら、お互いを高

め合ってほしいと思います。 

☆今年は 5 月第一週に 2 日間登校日があります。 

5/1(月)には幼稚部の「こどもの日の会」があり、 

5/2(火)には小学部の「読み聞かせ」があります。 

5/3(水)～7(日)は五連休です。家庭で楽しい時間 

を過ごしてください。 


